



Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

## À Gaza, une génération mutilée par une année de bombardements et de pilonnages

Montréal, le 07 octobre 2024 - Une année de bombardements et de pilonnages incessants à Gaza laissera une génération de personnes blessées, mutilées et avec des handicaps permanents. 25 % des personnes blessées à Gaza entre le 10 janvier et le 16 mai 2024, soit 22 500 personnes sur 90 000, ont un besoin urgent de services de réadaptation, selon [l'Organisation mondiale de la santé](#).

[Selon le rapport de l'OMS](#), entre janvier et mai 2024, environ 15 000 personnes ont subi des blessures majeures aux membres, entraînant probablement entre 3 000 et 4 000 amputations ; plus de 2 000 personnes ont souffert de blessures majeures à la tête et à la colonne vertébrale et plus de 2 000 personnes ont subi de graves brûlures.

### Réadaptation et services de santé au bord de l'effondrement

Nombre d'entre eux ont fortement besoin de soins en réadaptation, mais ces services à Gaza ont été gravement perturbés par le conflit alors que le système de santé n'est pas en mesure de répondre à l'augmentation des blessés. [70 % des hôpitaux sont hors service en raison de la pénurie de carburant](#). La destruction et la perturbation des services de santé primaires et communautaires, souvent interrompus ou inaccessibles en raison du conflit ont encore aggravé la crise. Une grande partie du personnel de réadaptation a été déplacée et des rapports indiquent qu'au 10 mai 2024, 39 kinésithérapeutes avaient été tués.



## La réadaptation chez HI à Gaza

Les équipes de réadaptation de Humanité & Inclusion (HI) sont composées de 232 professionnels qui travaillent sans relâche dans des conditions extrêmes pour aider ceux qui ont besoin. Entre octobre 2023 et août 2024, HI a organisé 157 191 séances de soins infirmiers (pansements), 169 761 séances de kinésithérapie, 57 692 séances d'ergothérapie et 48 190 séances de soutien psychologique d'urgence. Nous avons également fourni 2 500 aides à la mobilité, telles que des béquilles et des fauteuils roulants, et 8 076 articles non alimentaires, notamment des pansements, des kits de premiers soins, d'hygiène et de dignité.

La fourniture d'aides à la mobilité est très inférieure à la demande. Le nombre de personnes qui en ont besoin dépasse de loin ce qui est actuellement disponible ou en cours de préparation. L'OMS indique que seuls 13 % des besoins en produits d'assistance ont été satisfaits. Une goutte d'eau dans l'océan...

### Citations :

*« Il y aura une augmentation significative du nombre de personnes handicapées à Gaza. Même une blessure ou une fracture apparemment mineure, si elle n'est pas traitée correctement ou si elle s'infecte, ce qui arrive compte tenu des conditions d'hygiène déplorables, peut entraîner des complications et des handicaps à vie. La réadaptation est essentielle pour prévenir les complications et garantir le meilleur rétablissement possible aux survivants, mais le système de santé s'effondre. Malgré tous les défis, même avec l'équipement élémentaire dont nous disposons, les équipes de HI parviennent à fournir des soins essentiels. » (témoignage juillet 2024)*

- Noor Bimbashi, responsable du plaidoyer chez HI pour les territoires palestiniens occupés

*« Nous sommes alarmés par le nombre très élevé de victimes civiles, l'absence d'accès humanitaire sûr et le nombre très limité de camions pouvant entrer dans la bande de Gaza chaque jour. Avec plus de 800 autres organisations, HI demande un cessez-le-feu immédiat pour mettre fin au massacre et garantir l'acheminement de l'aide humanitaire à la population touchée. »*

- Anne Delorme, directrice générale d'Humanité & Inclusion Canada



## À propos de HI :

Humanité & Inclusion (anciennement Handicap International) est une organisation de solidarité internationale indépendante et impartiale qui œuvre depuis plus de 40 ans pour que les personnes en situation de handicap et les populations vulnérables ne soient jamais laissées pour compte. L'organisation est présente dans 59 pays, où elle mène des projets axés sur le développement inclusif des personnes en situation de handicap, fournit une aide humanitaire aux populations en crise et contribue à réduire la violence armée par des actions de sensibilisation, de déminage et d'éducation aux engins explosifs.

Reconnue pour son travail de sensibilisation, HI est l'une des organisations fondatrices de la Campagne internationale pour l'interdiction des mines terrestres (ICBL) et du Réseau international sur les armes explosives (INEW), corécipiendaire du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du prix Conrad N. Hilton en 2011. Au Canada, HI est basée à Montréal et à Ottawa depuis 20 ans.

-30-

Contact média :

Fatou Thiam

[f.thiam@hi.org](mailto:f.thiam@hi.org)

514 229-0671